

Mundo Maya pronostica incremento en turismo (El Financiero 03/08/12)

Mundo Maya pronostica incremento en turismo (El Financiero 03/08/12) Claudia Alcántara Viernes, 3 de agosto de 2012
Último trimestre, el más importante. Quintana Roo, Yucatán y Tabasco (tres de los cinco estados del Mundo Maya) esperan cerrar el cuarto trimestre del año con un crecimiento en llegada de turistas nacionales e internacionales entre el 20 y 30 por ciento respecto al mismo periodo del año anterior, por la llegada del fin del calendario maya. Aunque se esperan cambios en las administraciones federal y local, antes de que llegue el 21 de diciembre, autoridades consultadas esperan que programas, lineamientos y agendas permanezcan, ya que a estas alturas sería perjudicial hacer cambios radicales. El secretario de Turismo en Quintana Roo, Juan Carlos González Hernández, indicó que Riviera Maya y Cancún registran una ocupación promedio del 95 por ciento, lo cual representa una cifra récord para ambos destinos respecto al año anterior. Reconoció que los resultados no son relacionados totalmente con Mundo Maya, aunque desde el año pasado la zona arqueológica de Tulum es la más visitada del país, superando a Teotihuacán y Chichén Itzá. El funcionario comentó que los cinco estados del Mundo Maya -Quintana Roo, Yucatán, Tabasco, Chiapas y Campeche- han trabajado de manera coordinada haciendo rutas, alianzas, incluso para incrementar la conectividad aérea regional. Expresó que aunque la promoción se hizo "tarde" y comenzaron "un poquito confusos", han tenido buenos resultados; reconoció que será en el último trimestre del año cuando habrá un verdadero crecimiento en llegadas de turistas, por la cercanía del 21 de diciembre (fecha clave) y la realización de eventos especiales. Precisó que esperan un repunte del 20 por ciento en el trimestre y en los resultados anuales respecto a las mismas fechas de 2011; en el año, dijo, recibirán 18 millones de visitantes, incluidos cruceristas. Anticipó que será uno de los años más importantes para el turismo en Quintana Roo. Crecimiento inédito El secretario de Turismo de Yucatán, Juan José Martín Pacheco, pronosticó que su estado podría tener un alza del 20 por ciento en la ocupación hotelera, contra lo registrado el año pasado para ubicarse en rangos del 90 al 95 por ciento. Previó que en octubre, cuando inicien los congresos y las reuniones de eventos "místicos", repuntarán los arribos. Sobre visitas a la zona arqueológica de Chichén Itzá, estimó que crecerá de 1.5 millones en 2011 a dos millones en 2012. Yolanda Osuna Huerta, secretaria de Turismo de Tabasco, afirmó que el estado ha tenido crecimientos inéditos: a julio la ocupación creció 17 por ciento, y el tráfico aéreo de Asur tiene un alza del 18 por ciento respecto a igual periodo de 2011. Manifestó que ello es parte del enfoque del estado al segmento de grupos y congresos, pero también es resultado de la promoción del Mundo Maya. En el Museo Carlos Pellicer se encuentra el monumento o estela 6 del Tortuguero -tablero del tiempo-, en donde se registra el inicio de una nueva era o Baktun 13, lo cual ha sido el gran atractivo de la entidad.